



ASSOCIATION SUISSE-JAPON  
SECTION SUISSE ROMANDE 日本・スイス協会ロマンド支部

L'Association Suisse-Japon, section Suisse romande a le plaisir de vous convier à la

## **Conférence**

**« La normalisation des relations du Japon avec ses voisins »**

**par le Professeur Samuel Guex,**

**Directeur du Master-Asie, Faculté des lettres, Unité de japonais  
Professeur assistant, Unité de japonais de l'Université de Genève**

**le mardi 26 avril 2016 à 19h**

**au Lyceum Club International, promenade du Pin 3, 1204 Genève**

Les recherches du Professeur Guex portent sur l'histoire contemporaine de la Chine, du Japon et de la Corée, en particulier les périodes de guerre et leurs conséquences. Sa maîtrise des langues orales et écrites des trois pays lui donne un accès direct aux sources.

\*\*\*

Prix : Membre ASJ et étudiants de l'Unité de japonais Unige: gratuit / Non Membre ASJ: Frs 5.-

*Merci de bien vouloir nous annoncer votre participation par message vocal / sms au numéro 079 419 89 66 ou électronique à [info@suisse-japon.ch](mailto:info@suisse-japon.ch).*

\*\*\*

70 ans après la fin de la Seconde Guerre mondiale, les relations du Japon avec ses plus proches voisins, à savoir la Chine et les deux Corée, demeurent affectées par des mémoires conflictuelles au sujet de la colonisation et de la seconde guerre sino-japonaise. Pourtant, si l'on excepte le cas de la Corée du Nord, avec laquelle le Japon n'a toujours pas établi de relations diplomatiques, les questions liées aux responsabilités de guerre (excuses, réparations...) sont censées avoir été résolues depuis la normalisation des relations du Japon avec la Corée du Sud (1965) et avec la Chine (1972). Pour comprendre les tensions actuelles, nous reviendrons sur ces deux dates clés de l'histoire contemporaine extrême-orientale, en examinant ce qu'elles permirent d'achever et, surtout, ce qu'elles omirent de régler.

*Texte de présentation par le Prof. S.Guex*